
平成 29 年１月 11 日 

 

 魚沼市議会議長 浅 井 守 雄 様 

 

                      議会運営委員会 

                       委員長 森 島 守 人 

 

議会運営委員会調査報告書 

 

 本委員会は、所管事務について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第 110 条の規定により報告します。 

 

                   記 

 

１  調査事件名  （１）追加事件について 

（２）地方議会議員の厚生年金への加入を求める意見書の提出 

について 

        （３）その他 

 

２  調査の経過   １月 11 日に委員会を開催し、上記案件について協議した。 

追加事件ついては、これを受けることとし、その取り扱いにつ

いては別紙のとおりとした。 

地方議会議員の厚生年金への加入を求める意見書の提出につい

ては、平成 29 年第１回定例会で審議することとした。 
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議会運営委員会会議録 
 

１ 調査事件 

（１）追加事件について 

  ・付議事件について 

  ・付議事件の取り扱いについて 

（２）地方議会議員の厚生年金への加入を求める意見書の提出について 

（３）その他 

 

２ 日  時  平成 29 年１月 11 日 午前９時 

 

３ 場  所  広神庁舎 ３階 301 会議室 

 

４ 出席委員  岡部計夫、遠藤徳一、渡辺一美、高野甲子雄、本田 篤、森島守人、 

大屋角政、 (浅井守雄議長) 

 

５ 欠席委員  なし 

 

６ 説 明 員  佐藤市長、角家総務課長、堀沢財政課長 

 

７ 書  記  櫻井議会事務局長、磯部議会事務局次長 

 

８ 経  過 

 

開  会（９：00） 

 

森島委員長  定足数に達していますので、ただいまから議会運営委員会を開会します。 

 

（１）追加事件について 

・付議事件について 

 

森島委員長  日程第１、追加事件についてを議題とします。（１）付議事件について執行部

から説明をお願いします。 

佐藤市長  先般の全員協議会で、今冬の少雪による影響で、建設業、除雪を請け負っている

方々、スキー場の関係者、宿泊施設、燃料の供給販売店、これらの業界が非常に少雪暖冬

による影響が大きいということで、魚沼市としても特別融資枠を設けようということで話

をさせていただきました。形がある程度整いましたので、今定例会会期中に追加議案とし

て補正予算を議決していただきたいという内容でございまして、今回の特別融資の内容に

つきましては、財政課長のほうから説明をさせますが、資料がございませんので口頭での

説明とさせていただきますが、よろしくお願いします。 
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森島委員長  市長から説明がありました。課長から補足説明をお願いします。 

堀沢財政課長  付議事件番号１番、平成 28 年度魚沼市一般会計補正予算第４号について、

ご説明いたします。今回の補正予算につきましては、今冬が２年続きの異常少雪で推移し

てきており、年末年始を中心にその影響を受け、本市産業界に影響が出ていることから、

その対策経費として総額で約２億円を超える規模の予算の追加補正を行うものでありま

す。また、本件につきましては、本定例会の会期最終日の１月 17 日に追加上程、即決を

お願いしたいものであります。具体的な対策経費につきましては、１点目、市内中小企業

者へ、市と金融機関で協調しての無利子での融資制度の創設に伴う預託金と利子補給経費、

並びに新潟県の特別融資制度に対する信用保証料の補給経費。２点目、営業ができなかっ

た又は大幅に入込数が減少した事業者を中心としたスキー場事業者へ、集客の促進と消費

の喚起への補助経費、及び休業中でも必要な電気料金への補助経費。３点目、冬期間の入

込数の増加を図るべく、宿泊事業者への宿泊割引の補助経費。４点目、今後予定される冬

期間イベントの集雪関係経費を予定しております。なお、これらの内容と予算補正金額に

つきましては、現在、担当の商工観光課で調整しておりますので、議案の配布につきまし

ては、当日配布の可能性がありますので、ご了承くださいますようお願いいたします。 

森島委員長  ただいま説明のあった付議事件について質疑はありませんか。 

渡辺委員  当日配布ということになりますと、会派等で意見を調整するとか、見てからどう

こうということが全くできない状況になるかと思うんですが、そのあたり、前日の夕方と

いうようなご配慮がいただけるかどうか確認させてください。 

佐藤市長  できるだけ早く配布をさせていただきたいと考えておりますが、今ほど財政課長

が言いましたように、最終的に金額の詰めが出てこないと。そういった意味で、当日の配

布になるかもしれないということを申し上げさせていただきました。できるだけ皆さん方

の中で議案審議ができるように配慮してつくり上げていきたいと思っております。 

岡部委員  今、４つの項目をしたんですけど、この周知をそれぞれのところにどういう形で

して現状を救ってあげるのかという、その辺の説明についてお聞かせください。 

森島委員長  議案の内容については、ここで審議することはできませんので、今、岡部委員

から質疑がございましたが、簡単にお願いしたいと思います。このことについては、本会

議の中で質疑をするという部分になろうかと思いますので、その辺を岡部委員もご了解い

ただきたいと思います。 

佐藤市長  周知の方法なんですが、タイムリーでないといけないと我々も考えておりまして、

対象が限定されてきますので、その業界の関係者、例えば道路除雪は建設業ですので、そ

ういったところから流してもらうとか、旅館も地区の旅館組合から流してもらうとか、そ

ういう形で周知をして、直接、配布先を決めてもできる範囲ですので、一般市民全部に関

係している部分ではありませんので、業界という形になりますので、周知の方法は速やか

にやっていきたいと思います。実施時期も２月 15 日頃から３月末までの間で融資をして

いく形で取り組ませていただきたいと思います。先ほど話がありましたように、宿泊助成

もありますので、そういったことでやらせていただくということであります。市民全体に

広報しなければならない部分については、広報紙を通じてさせていただくということで予

定しております。 

森島委員長  先ほどの渡辺委員から発言のあった議案の事前配布については、間に合わなけ
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れば当日ということですが、当局側は配慮をしているということですので、ご理解をいた

だきたいと思います。ほかにありませんか。（なし）ただいま説明のあった市長提出事件

については、これを受けることに異議ありませんか。（異議なし）異議なしと認め、市長

提出事件については受けることに決定いたしました。 

 

・付議事件の取り扱いについて 

 

森島委員長  次に（２）付議事件の取り扱いについて審議願います。議会事務局長から説明

を求めます。 

櫻井議会事務局長  配布の付議事件一覧（追加）の取扱（案）の欄をご覧ください。今回の

追加議案につきましては、最終日提案・採決、即決とさせていただきたいとするものです。 

森島委員長  これから質疑を行います。 

本田委員  提案・即決で構わないですが、一応、手順論からいうと産業建設委員会の範疇に

なろうかと思うんですが、ここでは少雪対策という話が緊々で、執行部の具体案に対して

の議論というのがなかったと思いますので、そういった意味で産業建設委員会に当日付託

して、その後、採決するという形でもいいのかなと思うんですが、その点についていかが

でしょうか。 

櫻井議会事務局長  本田委員から委員会付託というお話をいただいておりますが、案件が補

正予算ということになりますので、先例により魚沼市議会は即決という形を取らせていた

だきますので、できれば委員会付託を省略して本会議で提案・即決させていただきたいと

思いますので、よろしくお願いいたします。 

森島委員長  今ほど局長が言いましたように、今までの事例だと補正ということですので即

決をさせていただいたという経過がございますので、そのような形でよろしいでしょうか。

（異議なし）ほかにありませんか。（なし）それでは、今ほどの局長の説明の取り扱いで

よろしいでしょうか。（異議なし）異議なしと認め、そのように決定しました。 

 

（２）地方議会議員の厚生年金への加入を求める意見書の提出について 

 

森島委員長  日程第２、地方議会議員の厚生年金への加入を求める意見書の提出についてを

議題とします。本件につきましては、11 月８日開催の議長・委員長定例会議及び 11 月 25

日開催の全員協議会において、この取り扱いについては、議会運営委員会に諮ることを了

承いただき、12 月 13 日開催の議会運営委員会で協議をさせていただいているものであり

ます。前回の議会運営委員会では、「県内市の動向が一定程度確認できた後に再度議会運

営委員会で協議する。」とまとめさせていただいておりました。その後の県内市の状況等

について、事務局に説明をさせます。 

櫻井議会事務局長  （資料により説明） 

森島委員長  今ほど局長のほうから説明がありました。ここで、しばらくの間休憩とし、自

由討議にさせていただきます。 

 

  休  憩（9：13） 
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  休憩中に自由討議 

 

  再  開（9：23） 

 

森島委員長  休憩を解き、会議を再開します。本件の取り扱いについては、自由討議の結果

を受け、２月定例会で検討するということで委員会としてまとめさせていただきますが、

よろしいでしょうか。（異議なし）異議なしと認め、そのようにさせていただきます。 

 

（３）その他 

 

森島委員長  日程第３、その他を議題とします。執行部からほかにありませんか。（なし）

委員の皆さんからほかにありませんか。（なし）その他については以上とします。本日の

会議録は委員長に一任をお願いします。これで、議会運営委員会を閉会とします。 

 

  閉  会（9：24） 

 


